



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
3 de diciembre de 2018  
Español  
Original: inglés

### Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

Sexagésimo tercer período de sesiones

11 a 22 de marzo de 2019

Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre  
la Mujer y del vigésimo tercer período extraordinario  
de sesiones de la Asamblea General, titulado “La  
mujer en el año 2000: igualdad entre los géneros,  
desarrollo y paz para el siglo XXI”

### **Declaración presentada por Sudanese Women General Union, organización no gubernamental reconocida como entidad de carácter consultivo por el Consejo Económico y Social\***

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución [1996/31](#) del Consejo Económico y Social.

\* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



## Declaración

Sudanese Women General Union (Unión General de Mujeres Sudanesas) es una organización voluntaria no gubernamental dedicada al empoderamiento económico, social y político de las mujeres mediante las actividades y proyectos que ejecuta por conducto de sus 27.000 delegaciones, repartidas por todo el Sudán. La Unión se esfuerza por construir una sociedad justa e igualitaria en la que se garanticen los derechos humanos de las mujeres y los niños. Con ese fin, establece estrategias, políticas, planes y programas orientados a impulsar el adelanto de las mujeres y reforzar su papel. La Unión ha creado una base de datos sobre la condición de la mujer y ha preparado un examen de los compromisos nacionales, regionales e internacionales relacionados con el empoderamiento de las mujeres. También ha trabajado para constituir redes de organizaciones no gubernamentales y ha implantado programas de creación de capacidad para reforzar y salvaguardar los derechos constitucionales de las mujeres, incrementar el bienestar de las mujeres y los niños y disminuir sus tasas de mortalidad y aumentar los conocimientos de las mujeres acerca de las enfermedades de transmisión sexual y la forma de evitarlas. Asimismo, la organización ha participado en actividades de consolidación de la paz, divulgación de una cultura de paz y erradicación del analfabetismo, incluido el digital. La organización fue reconocida como entidad consultiva del Consejo Económico y Social en 2007.

La Unión ha puesto en marcha numerosas iniciativas para promover el empoderamiento económico de las mujeres, especialmente en las zonas rurales. La primera de esas iniciativas fue el Proyecto de Cartera para las Mujeres orientado a la microfinanciación, seguido de la concesión de créditos sin intereses y del premio a la innovación para mujeres rurales. Todos esos proyectos contribuyeron a mitigar la pobreza de las mujeres y mejorar su nivel de vida. Posteriormente, y en colaboración con el Banco Central del Sudán y el Ministerio de Bienestar y Seguridad Social, se creó la Fundación de Microfinanciación Amal Neswia a fin de apuntalar todas esas iniciativas y unificar esfuerzos. Se llevó a cabo un plan para abrir filiales de la Fundación en nueve estados del Sudán y, en 2014, el número de beneficiarias era de 2.894, de las cuales solo el 1,4 % tuvo dificultades para cumplir los pagos. No obstante, para incrementar el porcentaje de éxito de los proyectos es necesario capacitar a las mujeres, y las iniciativas descritas enfrentan muchas dificultades a ese respecto dado que no reciben apoyo de la comunidad internacional.

En cuanto a su labor social, la Unión ha establecido hasta 110 centros de desarrollo repartidos por todo el Sudán y ha prestado servicios integrales en los ámbitos social, sanitario y educativo y proporcionado asesoramiento para sensibilizar a las familias en materia de justicia, igualdad de género, derechos de sucesión y riesgos sanitarios asociados con la ablación y el matrimonio precoz. Además, en esos centros de desarrollo la Unión ha creado aulas culturales para niños con medios didácticos y servicios de educación preescolar.

Como miembro activo de la Comisión Nacional para las Personas Desplazadas, la Unión ha realizado campañas para informar y proteger a las personas desplazadas y ha logrado que buen número de ellas se reúnan con sus familias. Además, la organización se ha dedicado a prestar atención sanitaria a las personas de edad, mejorar su entorno vital y sus viviendas, y alentar y sensibilizar a quienes les suministran servicios para que incrementen la calidad de los cuidados. Por otra parte, la Unión ha prestado apoyo a numerosos centros de asistencia para personas con discapacidad y ha contribuido a que esas personas reciban servicios sanitarios y educativos y diversos subsidios; ahora bien, el desafío al que se enfrentan esos esfuerzos consiste en prestar servicios continuados, de calidad y de amplio alcance.

La Unión ha puesto en marcha muchos proyectos sanitarios. El más prominente tenía como objetivo dotar de una matrona a cada una de las aldeas del país, pero no fue posible abarcar todas las regiones necesitadas. Esa iniciativa formaba parte del proyecto de cobertura sanitaria universal en el Sudán y supuso crear 7.000 redes comunitarias para ampliar los servicios sanitarios, con especial énfasis en los grupos más vulnerables (las mujeres y los niños). La Unión ha asumido el liderazgo de la red de organizaciones de la sociedad civil sudanesas en apoyo del Movimiento para el Fomento de la Nutrición, de ámbito mundial, con el fin de eliminar la malnutrición de niños, niñas, embarazadas y lactantes, erradicar el hambre y mejorar la seguridad alimentaria. Se logró aumentar la cobertura de matronas en las comunidades de base hasta alcanzar el 95 % de las aldeas del Sudán, con el objetivo de reducir la mortalidad materna y neonatal. Por conducto de sus filiales, la Unión también ha liderado campañas de detección precoz del cáncer de mama y de cuello uterino.

Por último, la Unión hace un llamamiento para que aumenten el apoyo prestado a los proyectos y la capacitación para el personal directivo de las organizaciones.

---